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李李霄霄鹏鹏够够不不够够““铁铁””？？
上周中国足协宣布国家队换

帅———李铁下， 李霄鹏上。 短短
的一个世预赛周期， 中国队竟然
用了三位主帅 （里皮、 李铁和李
霄鹏）， 帅位的动荡让中国队的
战术打法毫无延续性可言。 李霄
鹏并不是陌生人， 球员时代他是
著名国脚， 曾和李铁一起征战过
2002年韩日世界杯， 教练生涯中
曾执教过中国女足， 李霄鹏也成
为中国足球历史上首位执教过国
家男女足的主教练。

李铁的下课基本上与球队战
绩无关， 李铁留下的成绩单肯定
不是“优秀”，而且也不是“良好”，
但肯定“及格”了。 我们知道作为
一名“学生”，不“留级”的唯一标
准就是各项考试及格。 在成绩及
格的情况下， 李铁下课只能怨自
己“口无遮拦”。 对阵澳大利亚队
比赛结束后， 李铁发表了一个长

达32分钟的演说， 他在这个演说
里怼这怼那， 把所有批评过他的
人， 都当成了 “敌人” 和 “无知
者”， 仿佛只有他一人是国家队
的 “救世主”。 这种讲话， 说白
了就是 “无组织、 无纪律”， 主
动把自己和球队推到了大多数人
的对立面， 让球队陷入到危险的
舆论氛围之中。 我们看到李铁为
数不多的支持者在社交媒体上推
波助澜， 试图将绝大多数媒体和
球迷形容成 “反足球 ” 的 “恶
魔”。 而这样的做法更加起到了
反作用， 让李铁和他为数不多的
支持者 “颜面扫地”。 大战之后，
李铁在社交媒体上 “带货” 发广
告， 有的广告损害了国家队赞助
商的利益。 这种极其荒唐幼稚的
行为， 又把李铁的帅位狠狠地摇
了三摇。 李铁的执教能力搁在一
边，他所表现出的张扬个性，似乎

不符合我们中国人的 “习惯”，我
们更愿意看到一个有担当、 有教
养、谦虚的国家队主教练。李铁只
能怪自己，中国足协对他够好了，
这么大的一份合同在本土教练里
不能算是亏待了。 但一个人存在
于社会中， 仅仅有业务上的能力
是不够的。

李铁下课， 李霄鹏上任， 更
像是中国足协以及其主管部门的
一次 “危机公关”。 李霄鹏很难
说在业务能力上比李铁强， 就足
球这个项目而言， 中国足球没有
专家， 本土顶级教练的水平都是
“边儿上边儿下”。 但李霄鹏应该
不会再犯李铁的错误， 毕竟这个
沉重的教训就摆在李霄鹏面前，
如 果 重 蹈 覆 辙 ， 那 该 有 多 么
“傻”？ 再者从李霄鹏过去这几年
的执教看， 他非常注意自己的言
行。 虽然有个别场合表达过对裁

判的不满， 但大多数时候还是非
常内敛的。 李霄鹏尤其善于保护
自己的队员， 让球员远离舆论的
“炮火”。 就像他浓重的 “山东口
音普通话” 一样， 李霄鹏给人的
印象是朴实、 稳重。 相信他有能
力处理好与媒体、 球迷的关系，
只有家和才能万事兴。

中国队世预赛出线难度非常
大 ， 要指望前面三支强队 （沙
特、 澳大利亚、 日本） 全失常太

难了。 后面的十二强比赛， 李霄
鹏的成绩压力其实并不重。 李霄
鹏真正的任务是打造一支年龄结
构更合理、 能够在2023年亚洲杯
上有所作为的球队， 现在的国家
队实在是太老了， 这些80后、 90
初的球员， 2023年时年龄再 “+
2”， 就更没有战斗力了。 希望李
霄鹏能拿出在山东队提拔段刘
愚、 郭田雨的勇气来， 让中国队
尽快完成新老交替。

新华社电 继在东京奥运会
上以9秒83的成绩打破亚洲男子
百米纪录之后， 正随内地奥运健
儿代表团访港的 “亚洲飞人” 苏
炳添表示 ， 他渴望继续突破自
己。

在东京奥运会男子百米半决
赛中， 苏炳添跑出9秒83， 打破
亚洲纪录， 以半决赛排名第一的
成绩晋级决赛， 成为首位站上奥
运会男子 “飞人” 之战决赛跑道
的中国人。 之后， 他在决赛中以
9秒98获得第六名， 再创历史。

面对一众媒体， 苏炳添笑言
已 “预计” 到大家会问自己下一
个目标是什么。 他说： “是不是
想再跑个9秒82或者9秒79？ 其实
我肯定是这么想的， 每个运动员
只要没有退役， 都会追逐梦想，
把自己变得越来越强。”

随后，苏炳添“科普”道：“对
于9秒83， 大家可能了解还不够
深。 这个成绩排在历史第14名，
所以我想继续突破这个成绩已经
非常难了。”

“当然我没有离开， 因为我
看到了可能性。 虽然这很难， 但
我想继续坚持， 可以在另外的方
面做突破。 比如在年龄方面， 国
内32岁的运动员还没有其他人能
达到这样的成绩。 我想看看自己
在33、 34岁能不能继续保持高水
平， 如果成功， 就能给国内更多
年轻运动员做一个借鉴。”

“所以说，我现在做的一切不
光是为了自己， 也想探索一下这
个可能性有多大。就百米来说，很
多欧美运动员在35岁左右取得了
很好的成绩。我想，在年龄方面我
也可以创造更多的奇迹。 ”

再度回首这两年的经历， 苏
炳添表示， 2019年的重伤让他一
度想到放弃。 “受伤最困难的感
觉， 只有自己知道。 那次伤病特
别严重， 心里很难受。 但在一个
周日， 我独自走到运动场， 站在
跑道前， 问自己是不是真的跑不
动了？ 内心很快就告诉我答案，
我还能跑， 只要克服伤病， 依然
可以飞起来。”

本报讯 （记者 任洁 ） “青
创北京 筑梦同行 ” 北京新兴青
年创意展暨2021 “青春志” 北京
优秀青年艺术家作品展12月4日
在通州张家湾设计小镇未来设计
园区启动。 展览聚集了青年设计
师、 青年画家、 街舞青年、 青年
音乐人、 网络文学青年等不同专
业领域的青年艺术群体， 立体 、
深入、 生动、 完整地展现了北京
新兴青年的创作生态， 以及近年
来推进北京新兴青年发展的时代
成果。

据悉 ， “青创北京 筑梦同
行” 主题系列活动的参展作品主
题、 形式丰富多样， 旨在通过创
意服务城市发展成果展示、 创意
服务乡村振兴成果展示、 创意服
务美好生活成果展示、 创意服务
冬奥文化传播作品展、 社会组织
成果展示、 文创园区特色成果展
示、 北京设计青年汇作品展示、
北京建院 “瞻星计划 ” 成果展
示、 北京优秀青年艺术家作品展
等十大展览区块， 并辅以论坛、
沙龙、 宣讲会、 美育课、 街舞展

演等形式的活动， 为新兴领域青
年搭建才艺风采、 原创作品、 项
目展示的机会和平台， 引导更多
青年投身新兴产业创新发展， 在
首都文化发展和社会治理中展现
新作为， 推动文化创意作品成果
转换和文化产业发展。

团市委书记李军会表示， 团
市委牵头制定了 《关于加强北京
新兴青年群体工作的若干措施》，
从加强顶层设计、 深化思想政治
引领、 强化联系覆盖、 服务成长
发展、 发挥积极作用等五个方面
提出22条具体举措， 纳入全市党
建工作整体安排。 下一步， 团市
委将围绕落实市委部署要求和22
条具体举措， 深入推动联系服务
新兴青年的一揽子工作计划， 既
解决集中诉求 ， 又回应个性需
求； 既强调思想引领， 也注重能
力提升； 既做好联系覆盖， 又强
化服务保障 ， 以实际行动联系
好、 服务好广大新兴青年。

在开幕式上 ， 通州张家湾
设计小镇未来设计园区 “筑梦空
间” 正式揭牌。

距离新年不到一个月了，
电影市场随之打响年度 “最
后一战”。 从目前公布的信息
来看， 题材多样、 类型各异
是今年贺岁档的主要特点 。
以往贺岁档以幽默 、 喜庆 、
温情元素为主打 ， 但今年悬
疑片、 爱情片较往年同期要
更为密集， 悬疑题材排片量
则领跑同级市场， 成为最大
热门。

12月 ， 《古董局中局 》
《误杀2》 《暗杀风暴》 《反
贪风暴5： 最终章》 等一大批
具备惊险、 悬疑基因的影片，
都颇受关注。

12月3日上映的 《古董局
中局》 将率先拉开今年贺岁
档的帷幕。 该片根据热门作
家马伯庸的同名小说改编 ，
古玩江湖因一尊即将归国的
明堂玉佛头波涛暗涌， 落魄
许家后人许愿 (雷佳音 饰 )
与药家贵公子药不然 (李现
饰 ) 各怀目的 ， 踏上惊险万
分的夺宝之旅。 马伯庸表示，
这是一部非常成熟的夺宝类
型片， 节奏张弛有度， 叙事
流畅。 该有的元素都有， 呈
现得也恰到好处。 编剧改编
力度很大， 但很聪明地把握
住了内核。

两 年 前 的 国 产 犯 罪 片

“黑马” 《误杀》 终于推出续
作 ， 《误杀 2》 将于 17日上
映。 据悉， 该片讲述了一位
父亲为了拯救病重的孩子铤
而走险的故事， 目前尚无太
多信息披露。 该片主角肖央
曾 在 最 近 的 采 访 中 透 露 ，
《误杀2》 并不是 《误杀》 的
延续， 也就是说， 这次是一
个新的故事， 里面的人物和
前作毫无关系。

月底将以爱情片为主打，
比如 12月 24日将同时上 映
《爱 情 神 话 》 等 7部 影 片 ，
12月31日将同时上映 《穿过
寒冬拥抱你》 等5部影片。 其
中， 战疫题材作品 《穿过寒
冬拥抱你》 从片名看便温情
十足， 影片讲述了几对普通
武 汉 市 民 在 疫 情 下 互 相扶
持的爱情故事 ， 其中贾玲和
朱一龙组成的这对CP让人
较有新鲜感。

周冬雨、 刘昊然主演的
爱情犯罪片 《平 原 上 的 火
焰》， 则讲述了刑警庄树在追
查一起出租车杀人案时， 与
青梅竹马的李斐有了新的交
集。 八年前， 两人许下平安
夜相见的约定， 却因一场意
外而失去联系， 八年后再次
相遇时早已物是人非。

毛 晓 彤 、 杨 玏 主 演 的

《以年为单位的恋爱》 则将跨
年上映， 此前毛晓彤、 杨玏
在热播剧 《三十而已》 中饰
演的夫妻让观众印象深刻 ，
这是他们首次大银幕合体 ，
演绎都市男女恋爱图鉴， 诠
释快节奏相知相恋的青年人，
在相爱一年中的喜怒哀乐与
苦辣甜酸。

喜剧片则少而精， 有开
心麻花超强阵容的 《李茂换
太子》， 讲述了富家女杨家珍
与小捕快李茂成婚， 李茂意
外发现自己竟与当朝太子相
貌相同， 二人交换身份， 开
启全新生活， 带来各种啼笑
皆非的好戏。

今年贺岁档电影中 ， 还
有一些值得关注的影片。 由
冯小刚和陈冲主演的 《忠犬
八公》 12月31日公映， 该片
改编自经典电影 《忠犬八公
的故事》， 讲述了一只叫八筒
的忠犬， 坚持不懈等待主人
陈敬修 (冯小刚饰 ) 的感人
故事。 这也是冯小刚在 《老
炮儿》 后再度担纲主演。

韩国电影 《哦 ！ 文姬 》
也 已 公 映 。 这 是 继 2015年
《暗杀》 之后， 内地引进的首
部韩国电影， 是一部治愈系
的影片。

（午宗）

贺岁档题材多样 悬疑片、爱情片成亮点

苏炳添：9秒83？ 我想继续突破！

“青创北京 筑梦同行”北京新兴青年创意展启动


